

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

Conclusion de la sesion celebrada el 6 en el Congreso.

El señor Figuerola, de la comision, impugna un voto particular del señor Ugarte, que pide la variacion del trazado. Espone el orador las razones que concurren para que la via se haga como opina la mayoría, porque reportará mas beneficios al pais y á los particulares, aunque solo sea por la diferencia de distancias que resultarían de admitirse la idea del señor Ugarte, cuyo proyecto alarga la línea, y por consiguiente aumenta los portes, cuando no aumenta tambien los gastos de construcción. El señor Figuerola se estiende en otras consideraciones, y termina pidiendo al Congreso que se deseché el voto y apruebe el dictamen.

El señor Ugarte defiende su voto particular en un largo discurso, eocaminado á probar la conveniencia de lo que en él pretende, y examina, para deducir consecuencias favorables en apoyo de su idea, el sistema de ferro-carriles en algunas naciones estrangeras. Hace despues su señoría una larga reseña de las ventajas que han de reportar á los intereses de la marina, el que la línea férrea vaya á Rosas, para establecer en aquel puerto un depósito de carbones, y termina pidiendo la aprobacion de su voto, en sustitucion al dictamen.

Rectifican los señores Figuerola y Ugarte haciéndolo ambos detenidamente.

El señor Madoz, presidente de la comision, habla despues explicando la causa porque no se ha presentado á la discusion en la sesion de ayer el dictamen.

Vuelven á rectificar los señores Figuerola y Ugarte.

El señor Paz hace algunas rectificaciones tambien por haber aludido á su señoría el señor Madoz.

Se suspende la discusion, y el señor Forgas anuncia una interpelacion al gobierno sobre el mal estado de nuestros puertos, contestándole el señor ministro de Fomento que el gobierno señalará día para que la esplane.

Se levanta la sesion á las siete menos cuarto.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 7 no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Dice *La Correspondencia* del 7:

«Parece que al fin es uno de los días de la próxima semana el señor Rios Rosas interpelará al gobierno sobre la política que sigue en el interior del pais. El señor Rios Rosas manifestará, según dicen sus amigos, que á pesar de hallarse quebrantada su salud, hablará por cumplir con un deber de conciencia. Si el gobierno manifiesta que se halla dispuesto á contestar, tomarán parte en el debate los señores Olzaga y Gonzalez Brabo. Así se decía esta tarde en el Congreso.»

La Epoca tiene por infundadas todas las noticias de que España haya recompensado la noble conducta de Francisco

II en Gaeta con la cruz laureada de San Fernando.

S. M. la Reina ha recibido despachos telegráficos de Roma en que se le asegura que el 5 Su Santidad estaba restablecido.

La comision de ascensos militares aprobó el 6 en la noche los artículos desde el 40 al 47. La discusion versó principalmente sobre el retraso que sufren en el ascenso los tenientes capitanes de la Guardia Civil, y acerca de la administracion militar de la Guardia civil hablaron los señores La Torre, Valdés, Lopez Dominguez y Saavedra; de la administracion militar los mismos cuatro señores y además los señores Mendez Vigo y Ortiz de Zárate. El señor Lopez Dominguez deseaba que este cuerpo administrativo fuera mas militar y se formara como en Francia de sargentos, oficiales y jefes del ejército. Los demás señores daban preferencia á la organizacion especial, si bien creen conveniente que tuviera todo el roce posible con el ejército para que conozca prácticamente sus necesidades.

Seria muy conveniente, á juicio de uno de nuestros colegas, que por la junta de donativos para la guerra de Africa se destinase alguna cantidad para erigir un sencillo monumento en el Campo Santo de Tetuan y otro en el de Ceuta, que perpetuasen la memoria de nuestros soldados allí enterrados.

Dos penados del presidio de Terragona se fugaron el 3, pero habiéndolos observado dos cabos de vara salieron en su persecucion, logrando apoderarse de ellos y conducirlos de nuevo al correccional.

El regimiento de artillería de á pié y una brigada del montado que hay de guarnicion en Valencia, salieron en la mañana del viernes á la escuela práctica de tiro, en la que estuvieron todo el día, ejercitándose en el disparo de los nuevos cañones rayados que ahora tienen, dando asombrosos resultados en el alcance de los tiros.

Catorce moros entraron presos en Tetuan en la tarde del 30 de marzo que habian sido capturados por otros de rey y por la guardia civil, á fin de saber si entre ellos está el asesino de un acemilero á quien dieron muerte en las afueras de la ciudad en la tarde del día anterior.

El tren correo que salió el 6 en la noche de Madrid, chocó aunque con poca violencia en la estacion de Aranjuez, con otro tren de mercancías que estaba parado en la misma. De dicho choque solamente han resultado algunas ligeras contusiones, que no impidieron á los viajeros continuar su marcha; solamente dos de ellos el uno con una pequeña herida en la frente, y otro una leve contusion en una pierna, se detuvieron en dicho punto, siendo socorridos al momento y se hallan hoy en disposicion de continuar su camino.

En la Habana se ha creado una academia de Ciencias Médicas y Naturales, proyecto presentado á S. M. la Reina por los doctores D. Nicolás Gutiérrez y D. Ramón Zambrana y aceptado y patrocinado por el gobierno, según manifiestan los periódicos y correspondencias de la isla. El día 3 de febrero tuvo efecto la reunion en la sala capitular, presidida por el señor gobernador político, de los profesores que habian aceptado la creacion de dicha Academia, y

(103)

—Qué es eso? dije; no vamos?
—Pobre Junio, es tarde!

Era el acompañamiento; al cabo de dos días se la habian llevado las viruelas!

Desde la mañana siguiente volví á holgazanear; holgazanería amarga; placer insipido; fastidio del mundo, de los hombres y de la vida misma, falta del encanto de algunos recuerdos.

Por toda compañía, por todo amigo tenía el librito. Cada vez que leía el renglon que me estaba dirigido, sentía oprimirse el corazón, hasta que escapándose las lágrimas de mis ojos me desahogaba.

El otro amigo era mi tío. Se lo dije todo, y cuando le conté mi estratagema no hallé en su corazón mas que indulgencia y bondad. Conmovido por mi tristeza me ayudaba á llevarla, aunque no la comprendía del todo.

Cuando llegaba la noche, me veía taciturno, acercaba con tiento su silla á la mía y ambos permaneciamos en silencio pensando en un mismo objeto.

Despues decía por intervalos con la mayor sencillez:

—Una niña tan buena!... Una niña tan bella!... Una niña tan joven!...

A la luz de la lumbre veía yo escaparse una lágrima de sus causados párpados.

En fin, el tiempo vino tambien en mi ayuda, trayéndome la calma y otros placeres, aunque nunca parecidos á aquellos: mi juventud se fué con ellos al sepulcro.

(106)

La vejez es caritativa, sabia y prudente; los jóvenes la llaman avara, egoista y poltrona.

Pero por qué se juzgan unos á otros, y cómo pueden juzgarse? No tienen punto común: los unos calculan sobre la vida; los otros sobre la muerte.

Es muy critico el momento en que cambia el horizonte del hombre. Esas capas de aire, no há mucho tan lejanas é infinitas, se aproximan; esas fantásticas y brillantes nubes se hacen opacas é inmóviles; esos espacios de azul y oro no presentan más que una completa noche; despues de un corto crepúsculo...

Oh! cómo cambia la situacion del joven! Cuán falto de sentido estaba todo lo que hacia! Entonces comprende cómo sea tan serio su padre, tan grave su abuelo, cómo se retira á la noche cuando principian los juegos y distracciones.

El, mismo se conmueve; esa nueva idea agita su corazón; le aviva el recuerdo de muchas palabras, de muchas cosas, cuyo lúgubre sentido ó consoladora calma no puede penetrar.

Supongamos un joven los primeros días de su juventud en un domingo: ve y oye á los alegres convidados sentados bajo el emparrado festejando la vida; mofándose de la muerte, se ríe, se bebe, se ameniza la existencia, y las canciones saliendo de entre el follaje vuelan alegremente por los aires:

Puesto que por mas que hagamos
Al fin hemos de morir,
Sin tasa, amigos, bebamos,

(107)

Sin tasa, amigos, reir.
Y si la muerte nos llega

Con su fúnebre capuz y de la bodega
Un vaso!... y de la bodega

Saltemos al ataud!

Y el coro repite con una armonia varonil y apasionada:

Y si la muerte nos llega

Con su fúnebre capuz y de la bodega
Un vaso!... y de la bodega

Saltemos al ataud!

Por otra parte vemos un viejo enfermo, en medio de un pedregal, agobiado por el rudo trabajo; el sudor empapa su arrugada frente; la azada vacila en sus manos.

En esto llega un pasajero, y al ver al anciano, le dice:

—Sufris mucho?

El anciano suspende su tarea y hace señal de que no deja de sufrir; despues volviendo á tomar su azada:

—Es menester, dice, tener paciencia para ganar el cielo!

Recuerdos lejanos, pero poderosos, cada uno de los cuales recuerda un origen distinto. Cuál quereis elegir?

Es eterna la noche despues de este corto crepúsculo? Entonces, alegres convidados, choco mi copa con la vuestra; entonces, como vosotros, festejo la vida y me molo de la muerte! Hagamos una venta vitalicia de todo, honor, virtud, humanidad, riqueza; porque mi Dios soy yo, mi eter-

quedaron elegidos académicos de número por mayoría absoluta de votos, los treinta individuos que deban componer dicha corporación, restando entre todos los profesores concurrentes, la mejor armonía y fraternidad.

El Reino dice el 6, que se escojerá el pueblo de Leganés para trasladar el colegio de infantería de Toledo. No creemos que todavía se haya resuelto nada sobre el particular.

Parece cosa resuelta, que el ayuntamiento de Madrid contratará un empréstito de 80 millones que consagrará á obras de utilidad pública, y que se amortizará, no gravando los objetos de consumo, como han dicho los periódicos, sino los objetos de lujo, riqueza ó comodidad.

Se van á establecer luces eléctricas durante las noches, en el real de la feria de Sevilla.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Itzboe 3. El comisario del gobierno ha dicho que se comunicarán á la Asamblea de los Estados los documentos relativos á Hacienda, pero que nunca ha reconocido en los Estados el derecho de votar definitivamente, ni el presupuesto de la monarquía, ni siquiera el particular de Holsteia. La comision informará mañana.

Constantinopla 5. La Puerta ha dirigido un Memorandum relativo al bloqueo de las costas del Adriático. Omer-bajá ha vuelto al favor, habiendo sido nombrado ministro sin cartera. Han llegado los procesos verbales de la comision de Siria, pero hay desacuerdo entre sus individuos.

Turin 5. El diputado Ferrari dijo en la Cámara que el gobierno no ha sabido captarse la adhesión y cariño de Nápoles y Sicilia. Hizo alusion á la autonomia napolitana y á un reinado de Murat. Esta parte de su discurso escitó la desaprobacion de la Cámara. Terminó glorificando á Garibaldi que continúa la obra emprendida por Massianello, y propuso nombrar á Garibaldi gobernador de las provincias meridionales. Garibaldi no asistió á la sesion por estar enfermo de un pié y de una mano.

Paris 5. Aumenta la agitacion de las islas Jónicas. En los principales pueblos se fijan pasquines todas las noches pidiendo la anexión á Grecia. Inglaterra ha enviado una escuadra. La *Patrie* dice que el emperador fiel á la política que ha seguido siempre en Italia exenta de toda ambicion de conquista y de familia ha escrito al principe Murat una carta desaprobando su manifiesto.

Turin 6. La Cámara ha aprobado un voto de confianza al ministerio. El martes tendrá lugar la interpelacion relativa á la cuestion romana.

Pe-th 6. Se ha verificado en Buda la apertura de la Dieta húngara sin gran concurrencia. Los magnates de la aristocracia eran numerosos y pocos los diputados. Appony, Deak y el Prímado han sido victoreados. En las calles ha habido agitacion. En el discurso de apertura no se ha hecho proposicion alguna importante. Unicamente se indica la necesidad de la reconciliacion basada en el respeto á los derechos adquiridos. Una débil alusion á la patente de Febrero ha sido recibida con fiabilidad.

Turin 7. Nápoles 6.—Ha sido preso el duque de Cajamello, acusado de haber recibido dos cartas de Francisco II. Tambien han sido presos los individuos que componian el comité hieróbico, entre los cuales figuran Ruggiero y dos curas. Corren rumores de que habia una vasta conspiracion en la cual tenian parte cinco obispos. Indignacion general contra los reaccionarios. Hay tranquilidad.

Varsovia 6. La sociedad de Agricultura ha sido disuelta. Los burgo-maestros de diferentes ciudades han sido destituidos á causa de su impopularidad.

La *Gaceta* militar de Turin dice que el ejército nominal del Piamonte es de 322,207 hombres. De estas fuerzas solo una mitad existirán en la actualidad, y el general Lamarmora ha demostrado que la Italia no podría poner hoy en movimiento mas de cien mil hombres.

A consecuencia de haber publicado un artículo la *Gaceta* militar de Turin, proponiendo la particion de Suiza entre Francia Italia y Austria, ha declarado oficialmente Mr. Cavour al consejo federal de Berna que el gobierno Piamontés jamás ha tenido semejante idea.

Respecto á los asuntos de Italia y á

las intenciones de aquel gobierno, dice una correspondencia de la *Independencia belga* que por el momento el conde de Cavour hace proposiciones admisibles al gobierno pontificio, pues además de asegurarle su independencia le garantiza la supremacia espiritual; porque segun ellas el Papa tendrá siempre el rango de soberano, enviará legados á las Cortes extranjeras, y aun cuando Roma deba ser la córta del nuevo reino italiano, Victor Manuel no la habitará sino mientras duren las sesiones, añadiendo que Pio IX no aceptará transaccion alguna.

Los obispos del antiguo Piamonte y de la Lombardia acaban de dirigir al rey Victor Manuel una esposicion suplicándole que no permita que la ley sobre matrimonio civil sea presentada á las Cámaras.

Parece que positivamente existen activas negociaciones para una completa inteligencia entre Turin y las Tullerías respecto á la cuestion de Roma, y que el pensamiento es que tropas italianas compartan mas ó menos pronto la guarnicion de Roma con el ejército francés.

En *La Epoca* del 5 vemos confirmada la noticia que adelantamos del accidente ocurrido á Su Santidad celebrando una de las solemnidades de Pascuas. Los facultativos que acudieron al instante contribuyeron á que recobrase el conocimiento, y el 2 en la noche Su Santidad estaba casi del todo restablecido de este ataque de naturaleza nerviosa, y es el que no tendrán pequeña parte los sufrimientos que padece el espíritu del bondadoso Pontífice.

La llegada de los piamonteses á las puertas de Roma el dia 29 es un hecho singular que ocupa á la prensa extranjera. He aquí cómo refiere el hecho una carta de aquella ciudad: «Al anochechar 150 piamonteses con armas y bagajes se presentaron en la puerta de San Juan de Letran, para entrar en la ciudad. La guardia francesa se opuso á que entraran y dió parte á la autoridad, que acudió inmediatamente. Interrogados los oficiales piamonteses contestaron que su intencion no habia sido dirigirse á Roma; que salieron de Gaeta para Tescava y equivocando el camino se dirigieron á Roma.» Por mas que pareciera mentira, esta torpe esplicacion fué

aceptada, y los piamonteses se vieron obligados á tomar el camino de Terni. En Roma se duda que procedieran de Gaeta y nadie comprende que hayan podido atravesar varias provincias ocupadas por tropas francesas sin que la autoridad pontificia ni la francesa los hayan visto.

El Siglo, periódico de Méjico, del cual era redactor en jefe el actual ministro de relaciones exteriores, señor Zarco, dice que espera que los hombres políticos que están al frente del gobierno de nuestro pais, llevarán un espíritu de serenidad y sensatez al arreglo de las diferencias que hay pendientes entre ambos pueblos respondiendo así á los vivos deseos del gobierno mejicano. En el mismo artículo se hace grande elogio de la conducta mesurada y previsora que nuestro digno capitán general de la isla de Cuba ha observado en el conflicto mejicano, debiéndose en gran manera á su influencia el que no sea probable una guerra entre dos pueblos hermanos, provechosa solo á las miras de los Estados Unidos de América.

El periódico imperialista el *Pays*, da en los siguientes términos la noticia de la llegada del general Ulloa á Paris: «El general Ulloa ha llegado á Paris, procedente de Nápoles. Dicese que es portador de una peticion á S. A. el principe Murat, suscrita por 750,000 firmas, de las cuales 80,000 son solo de Nápoles.»—El *Constitutionnel* ha declarado que la carta-manifiesto de Murat es auténtica. Por último, el general Ulloa ha sido recibido por el emperador.

Una noticia importante nos han traído los periódicos ingleses, y es: que los católicos irlandeses del Parlamento habian manifestado á lord Palmerston que si su política favorecia los proyectos de Cavour respecto á Roma, capital de su reino de Italia, estaban decididos á separarse del ministerio y á colocarse en la oposicion, añadiéndose que el ministro habia prometido dar una satisfaccion á los diputados católicos.

El emperador de Austria abrirá en persona la Dieta húngara; la reemplazará el archiduque Maximiliano. La coronacion se ha aplazado indefinidamente. El estado de los ánimos es grave en Hungría, á donde se han enviado varios regimientos que debian reforzar

zidad un dia, mi parte de felicidad la que pueda arrebatarse á los demás, mis gozas la satisfaccion del cuerpo! Honrado si soy fuerte, rico, mimado de la suerte; honrado tambien, si débil me valgo de la astucia; si pobre, hurtó; si desheredado, asesino en las tinieblas para participar de la herencia, porque mi noche se aproxima y tengo derecho á gozar como todo el mundo!

Y si la muerte nos llega... Alegre cancion, qué triste eres para mí! Me recuerdas ese suelo florido que solo cubre osamentas carcomidas.

Y si acaso la noche cesa al fin de este corto crepúsculo, si solo es un velo tupido que oculta un cielo resplandeciente é infinito?...

Entonces, anciano, me aproximo á tí, tus harapos me atraen, quiero seguir tus pasos. Qué paz para el corazon, y qué luz para el entendimiento! Una falta comun; un Dios comun, una eternidad comun! Ven, hermano mio, tu miseria me enternece: ese oro me condena si no te socorro. No son ya palabras vanas el sufrimiento y la resignacion, la riqueza y la caridad, sino dulces remedios y pasos hacia la vida eterna!

El mal es, pues, un mal, y el bien debe escogerse y seguirse: la justicia es santa, la humanidad bendita, el débil tiene sus derechos y el fuerte sus trabas. Poderoso ó miserable nadie es desheredado sino por su crimen. Voluptuosidad, placer, riqueza; tambien vosotros teneis vuestra fealdad y vuestros sinsabores. Indigencia, dolor, angustia; tambien vosotros teneis vuestra dul-

A esta edad se pierde el objeto amado, se sabe que no se ha de volver mas á verla; hasta se encuentra su acompañamiento cuando va al sepulcro: se sabe que está allí bajo aquel puñado de tierra... pero todavía es ella, siempre pura, bella y risueña, con su aire recatado, su mirada tímida y conmovida voz.

El jóven pierde la que ama, y bien su corazon se oprima ó se deshaga en suspiros: la busca, la llama, la habla, y dando á esta sonbra su propio amor, la ve, la oye y la ama... es ella misma, siempre pura, siempre amorosa.

Pierde la que ama, no se separa de ella; la encuentra en cualquier sitio, y este sitio está embellecido con su presencia. Todo es allí belleza, ternura, dulce luz, casto misterio...

Y no obstante, el lugar donde está, la noche, el frio, la humedad, la muerte y todos sus inmundos satélites trabajan á porfia en su obra.

La idea de la muerte tarda en nacer; pero una vez que penetra en el espíritu del hombre, no vuelve á salir de él. La vida era antes su único porvenir; luego la muerte es el término de sus proyectos. Desde entonces interviene en todos sus actos; en ella piensa cuando llena sus graneros; le consulta cuando ensancha el círculo de sus posesiones; está con él en sus ratos de placer; se encuentra con él en su gabinete para hacer testamento, y lo firma con él.

La juventud es generosa, sensible y atrevida... los viejos la llaman pródiga, inconsiderada, temeraria.

III.

III.

Cuán fiel es el corazon cuando aun se halla jóven y puro! Cuánto amaba aquella judia, apenas vista y tan pronto arrebatada! Qué imagen tan angelical me quedaba de aquel ser frágil, de aquel agradable conjunto de gracia, pudor y belleza!

La idea de la muerte tarda en nacer: en los primeros dias de la vida es una palabra falta de sentido para el hombre jóven; todo es fuerza, juventud, superabundancia de vida. Es verdad que desaparecen algunos seres de su vista, pero para él no mueren.

Morir!... esto es, perder para siempre la alegría, perder el risueño aspecto de los campos y el cielo; perder toda idea que tenga grandes esperanzas, ilusiones tan vivas como presentes!

Morir! es decir, ver estinguirse, helarse esos miembros llenos de vigor, alentados por la vida y colorados por una sangre roja y caliente!

Esas imágenes de penetrar bajo la tierra, levantar el lienzo que nos cubre, ver nuestras carnes destruidas, y nuestros huesos convertidos en polvo, son cosas que las conocen los ancianos, aunque hacen por apartar su vista de ellas, pero que ni aun se les ocurren á los jóvenes.

las
nec
trio
bot
nal
pes
tas
el a
pole
do
ma
me
mon
ro t
man
volu
vier
disp
Coc
ces
posi
espe
riale
emp
tal
á 60
riosi
rio l
Fern
vend
la e
Nápo
aque
ta u
das
caza
su p
cont
cura
habe
prof
la ti
basta
pobla
al ca
toda
baja
la h
el ca
princ
aguj
E
cer l
los n
tre e
ra ve
religi
la ca
table
U
hace
cidad
turco
dades
los c
ridos
asesin
didas
reduc
todas
patias
Europ
por e
D
ido e
es sa
del r
vido:
tiemp

las guarniciones de Temeswar y Komorn.

Los partidarios del Piamonte en Venecia, colocaron el día 22 banderitas tricolores en la boca de centenares de botellas vacías que echaron á los canales. Se habia adherido un cuerpo pesado al asiento de las botellas y estas se tenian derechas flotando sobre el agua.

El tífis invadía los hospitales de Nápoles á las últimas noticias habiendo caído enfermas la mayor parte de las hermanas francesas de la caridad.

Las últimas noticias de Roma confirman la llegada de los 80 furgones piamonteses á las puertas de la ciudad; pero habiendo manifestado el jefe que los mandaba que solo una equivocacion involuntaria le habia conducido allí, volvieron á tomar el camino de Terzi por disposicion de monsieur Goyon.

Las últimas noticias recibidas de Cochinchina, son de que las tropas francesas estaban establecidas en las antiguas posiciones del ejército annamita. No se esperaba sino el desembarco de materiales y la llegada de los caballos para emprender la marcha contra Hué, capital del imperio de Anam, situada solo á 60 kilómetros de Saigon.

Las Nacionalités dá una noticia curiosísima: asegura este diario que Liborio Romano, el que juraba fidelidad á Fernando II y que tan villanamente ha vendido á Francisco II, es el autor de la exposición que se está firmando en Nápoles para que Murat ocupe el trono de aquel reino.

El *Moniteur de Puy-de-Dome* cuenta un pretendido milagro que ocupa todas las conversaciones en Clermont. Un cazador muy torpe habiendo muerto á su perro por descuido, cojió tal cólera contra sí propio, que descubriendo á un cura á lo lejos, dijo: «Quisiera mejor haber matado á diez curas.» Apenas profirió esta blasfemia, cuando se abrió la tierra á sus pies, y quedó enterrado hasta los hombros. Sabiendo el suceso las poblaciones vecinas, corrieron á salvar al cazador, y se pusieron á cabar con toda su fuerza; pero á medida que trabajaban, la tierra volvía á reunirse. A la hora que se publicaba aquel diario, el cazador se hallaba enterrado como al principio, y le llevaban de comer á su agujero.

El gobierno turco acaba de reconocer la Iglesia búlgara unida, es decir, los nuevos católicos, y de nombrar entre ellos quince oficiales municipales para velar por el buen acuerdo de sus correligionarios en los quince barrios de la capital y su distrito donde se han establecido.

Una correspondencia de Beyrouth hace el siguiente resumen de las atrocidades cometidas por los drusos y los turcos en Siria y Tierra-Santa: 150 ciudades y aldeas saqueadas y quemadas; los consules de Armenia y Holanda heridos mortalmente; 16,000 cristianos asesinados; 3,000 mujeres cristianas vendidas á los harenes y 80,000 personas reducidas á la miseria. Los autores de todas estas iniquidades encuentran simpatías y defensores en una nacion de Europa que se llama cristiana y amiga por excelencia de la humanidad.

Dos cartas del general Bosco han sido interceptadas en Sicilia, y en una de ellas dice aquel veterano, que como es sabido permanece en Roma al lado del rey, á quien tan lealmente ha servido: «El rey permanecerá aquí algun tiempo; en cuanto á mi no se lo que

haré. Mi ánimo es tomar mi retiro y aguardar el triunfo de la autonomia, bajo el cetro de quien quiera; porque lo de la Italia una es puro sueño.» Nápoles no se resignará jamás á ser una mera provincia: allí los motines son incesantes, y el partido de Murat, va ganando terreno.

Las funciones de Semana Santa se han verificado en Roma con gran fervor y solemnidad, y mayor concurrencia de ferasteros que la que se esperaba.

Las últimas cartas de Paris anuncian que Francisco II y la joven reina Maria Sofia pasarán por Francia antes de ir á Baviera; pero no se cree vayan á Paris. Desembarcarán en Marsella, tocarán en Lyon y llegarán tal vez hasta Strasbourg, donde dejarán la frontera.

Las noticias de Francia dicen irá á buscar un navio francés á los destronados reyes de Nápoles á Civita-Vecchia, disposicion que ofrece cierta anomalía entre las pruebas de deferencia dadas por el gobierno francés á un monarca apenas caido y la especie de hospitalidad que ha concedido casi al mismo tiempo en las columnas de sus periódicos semi-oficiales al manifiesto del principe L. Murat, que candidamente presenta su candidatura á la corona de las Dos Sicilias.

Muchos oficiales franceses de la guarnicion de Beyrouth, han pasado últimamente á visitar los Santos Lugares de Jerusalem. Las tropas turcas que guardan la ciudad Santa, les presentaron las armas. El bajá les autorizó á visitar la mezquita de Omar, construida en el sitio que ocupaba el templo de Salomon. Este favor se concede rara vez, porque con arreglo á la ley musulmana, todo cristiano que penetra en aquel recinto, está condenado á pena de muerte. A los oficiales franceses se les enseñó el tribunal de David, el trono de Salomon, la roca donde fué colocada la arca santa, la antigua basilica de Santa Maria, construida por el emperador Justiniano, el sitio donde comió Saladino despues de apoderarse de Jerusalem, el en que Omar hizo su primera oracion, y la balanza invisible para pesar las acciones humanas.

Despues de recorrer los oficiales franceses guiados por el cónsul de su nacion las catacumbas que se estienden debajo de la ciudad y de donde se sacaron los mooolitos y las enormes piedras con que se contruyó el templo de Salomon, se les sirvió un almuerzo en la gruta de Jeremias. «Año (scriben aquellos piadosos militares) no shas devuelto á los Francos las tumbas de sus antiguos reyes, ni pueden celebrar la misa en el altar del Calvario. Los griegos se han llevado la piedra donde se fijó la cruz de Cristo y esta piedra se perdió hace algunos años en un naufragio trasladándola á Constantinopla.

Hace algunos dias que habiendo ido á visitar la Basilica de San Pedro en Roma, el joven rey de Nápoles, tuvo la idea de despedir su carruaje y de continuar su paseo á pié hacia las tres fuentes. Despues de una hora de marcha le sorprendió la lluvia, y entonces él y la persona que le acompañaba tuvieron que buscar un abrigo bajo el arco de Duso. Un coche de alquiler que volvía á la ciudad apercibiendo á los extranjeros, les fué ofrecido por su conductor. «¿A dónde vamos, signori?» preguntó este. «Al Quirinal.» Un cuarto de hora despues, el cochero se detenía delante del palacio. «¿Por qué no entras?» le dijo uno de los extranjeros. «Imposible, signori: desde que el rey de Nápoles habita en el palacio, los co-

ches de alquiler no entran ya en el peristilo.—Entrad, entrad. El cochero cedió, encogiéndose de hombros, persuadido de que no le dejarían los porteros. Júzguese cual seria su asombro cuando conoció que llevaba al rey de Nápoles. El rey le ofreció algunas monedas de oro. No señor, no señor, exclamó el cochero llorando; no, soy muy feliz y me encuentro muy pagado con el honor de haber conducido á V. M.; retirándose sin querer aceptar nada. Pero el rey habia tomado nota del número del coche, y á la mañana siguiente el cochero recibia dos magníficos caballos.

Gaceta.

FERRO-CARRIL DE MANZANARES.—La comision de diputados nombrada por los de todas las provincias de Andalucía para activar la conclusion de la via férrea que una á Madrid con Cádiz, ha celebrado ya varios reuniones, y en la última llamó á su seno al representante de la empresa concesionaria de la línea de Manzanares á Córdoba, y suplicó á este que empezara los trabajos por Córdoba al mismo tiempo que seguian los ya empezados por Manzanares. El representante de la empresa accedió á activar los trabajos por Manzanares en direccion de Andújar, y ofreció que empezarian por Andújar en direccion de Córdoba, á fin de armonizar la rápida construcción de la línea con la comodidad de procurarse las materias para la construcción.

EMBALDOSADO.—Anteayer se verificó la subasta del embaldosado público recayendo el remate á favor de don José Ballasteros. Como ayer deciamos, mucho importa que con la brevedad posible se llenen las demás formalidades y con toda actividad se emprenda esta indispensable mej-ra.

DEBE COMPONERSE.—Se halla en muy mal estado una gran parte del camino que se dirige á las bueltas de la Sierra. En estos dias han sufrido averias varios de los carruajes que se han dirigido á aquellos parajes.

LO APLACDO.—Segun dice un colega la mezquina fuente de la plazuela del Gran Capitan vá á ser sustituida con otra de las llamadas de vecindad.

VISITA.—Las tardes de los dias en que desde el Lunes se vienen celebrando confirmaciones se destinan por el Excmo. é Ilmo. señor Obispo á la visita de las Iglesias, Ermitas, Oratorios de casas particulares, Cementerios y Escuelas públicas de ambos sexos establecidas en el respectivo distrito.

37.—69.—28.—79.—25.—Estos son los números premiados en la extraccion de la loteria primitiva celebrada anteayer.

PARA CAIDAS.—El miriñaque ha sufrido una gran derrota en Viena, dice la «Gazette d'Augsbourg.» Se ha prohibido su uso á las actrices del teatro de Charles, porque una de ellas que debia desmayarse en el papel de «La huérfana de Lowood» no pudo caer á pesar de todos sus esfuerzos, por impedirselo el que llevaba.

El suceso que acabamos de referir será fatal para el miriñaque en el teatro: pero desde luego eternizará su reinado en esta capital, pues con tal para-caidas, estarán seguras de venir al suelo nuestras bellas compatriotas, que no sabemos como pueden andar sin tropezar cien veces por minuto, sobre el empedrado antiluviano de las calles de Córdoba.

QUE NOS ACABAMOS.—Los médicos, higiénicos y aficionados á la estadística, fijan su atencion en el considerable número de muertes repentinas ocurridas en

Europa durante el último invierno; y observan que ese número va siendo siempre relativamente muy crecido de 25 ó 30 años á esta parte. Tratando de esto último *El Monitor de la Salud*, recuerda que vivimos muy á prisa, que es como dicen los franceses, encendemos la bujía de la vida por los dos cabos y se consume pronto.

SUBASTA.—En el núm. 55 del *Boletín oficial* de esta provincia, se publica el pliego de condiciones para la subasta de 9,000 arrobas castellanas de patatas para el consumo del ejército de ocupacion de Tetuan.

FRASES DE MIEL.—Hay para ciertas mujeres una juventud eterna, y se llama gracia.—O. Feuillet.

No hay niugun dolor que la mujer no sepa endulzar.—Flora Tristan.

No está decidido que las mujeres amen mas que los hombres, pero es incontestable que saben amar mejor.—Sannal Dubay.

Al lado de todos los grandes hombres, siempre hay una mujer amada. El amor es el sol del genio.—Schiller.

El corazon de la mujer es como muchos instrumentos; depende del que lo toca.—Saint Prosper.

El corazon de la mujer es un santuario que siempre respetará el hombre de bien: arde en él sin cesar la triple antorcha de la fé, de la esperanza y del amor.—A. Mayer.

El sol y la mujer parece que se han repartido el imperio del mundo: el uno nos proporciona los dias, y la otra los embellece.—Sannal Dubay.

El corazon es donde Dios ha colocado el genio de los mujeres, porque todas las obras de ese genio son obras de amor.—Lamartine.

Una mujer insensible es un error de la naturaleza.—De Propiac.

El instinto de la mujer equivale á la perspicacia de los grades hombres.—Balzac.

Una mujer buena nunca es fea.—Frémyot.

El corazon de una madre es un abismo, en cuyo fondo hay siempre un perdón.—Balzac.

El primer pensamiento de una mujer es casi siempre decir sí. Su primer movimiento dice siempre no.—Stahl.

Una mujer hermosa agrada á los ojos; una mujer buena agrada al corazon. La una es una joya; la otra es un tesoro.—Napoleon.

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *S. Ezequiel, profeta.*—JUBILEO CIRCULAR.—En el convento de la Encarnacion.

Séptimo dia de la solemne novena á San Vicente Ferrer en la iglesia de S. Pablo, á las oraciones.

Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de Loreto, en la Encarnacion.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 6 de Abril.—3 por 100 consolidado á 48.80, el diferido á 42.33.—Deuda del personal 21 00.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 8 de Abril de 1861, á igual hora del 9 del mismo. Trigo.—Fanegas 217 desde 48 á 51 rs. Cebada no hubo venta.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Taus.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



FERRO CARRIL

DE CORDOBA A SEVILLA.

Expedita ya la circulacion por el puente del Guadiato, la marcha de los trenes se restablece conforme al cuadro siguiente, que principiará a regir desde el día 14 de marzo de 1861.

Saldrá el primero de Córdoba á las 7 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 11 y 30 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 55 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1. ^a	2. ^a	3. ^a
De Córdoba á Vi-	R. C.	R. C.	R. C.
Harrubia.	5,20	3,90	2,34
A Almodóvar.	9,20	6,90	4,14
» Posadas.	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos.	16,80	12,60	7,56
» Palma.	20,80	15,60	9,36
» Peñaflo.	22,80	17,10	10,26
» Lora del Rio.	30, .	22,50	13,50
» Carmona.	36,40	27,30	16,38
» Tocina.	38,40	28,80	17,28
» Brenes.	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada.	47,60	35,70	21,42
» Sevilla.	52,40	39,30	23,58
De Sevilla á la			
Rinconada.	4,80	3,60	2,16
A Brenes.	8,80	6,6	3,96
» Tocina.	14, .	10,50	6,30
» Carmona.	18,40	12,30	7,38
» Lora del Rio.	22,40	16,80	10,08
» Peñaflo.	29,60	22,20	13,32
» Palma.	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos.	35,60	26,70	16,02
» Posadas.	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar.	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia.	47,20	35,40	21,24
» Córdoba.	52,40	39,30	23,58

Diligencias.

—SILLAS-CORRFO.—Entran de Madrid todos los días á las 11 y 55 minutos de la noche; y salen para dicho punto á las 11 de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administracion principal de correos.

—LA ANDALUZA.—Diligencia para Lucena — Sale todos los días á las 7 de la mañana. Precios de los asientos. Berlina 52 rs. Interior 39 rs. Se despacha en el parador de la Herradura calle de Lucena, conocida por la del Puerto, por don Alfonso Maíto.

—LA MADRILEÑA.—Sale en el presente mes para Madrid y su carrera los días impares á las 2 y 12 de la tarde y llegan de dicho punto los días pares entre 3 y 4 de la tarde.

Precios.	A Vanzañares.	A Madrid.
Berlina.	399	460
Interior.	319	380
Rotonda.	259	320
Cupé.	199	260

Su despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.

—DE D. BERNITO FERRER.—Salen de Córdoba para Málaga y su carrera los lunes, miércoles y viernes á las 2 y 12 de la tarde; y entran de dichos puntos los martes, jueves y sábados á las 3 de la tarde. Precios de los asientos. Berlina 220 rs. Interior 160. Su despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.

—LA CORDOBESA.—Entran de Madrid en este mes los días 2, 5, 7, 8, 9, 11, 13, 14, 15, 17, 19, 20, 21, 23, 25, 26, 27, 29 y 31, entre 4 y 5 de la tarde.—Salen para Madrid los días 1, 4, 5, 7, 9, 10, 11, 13, 15, 16, 17, 19, 21, 22, 25, 27, 28, 29 y 31, entre 2 y 5 de la tarde.

Precios.	Berlina.	Interior.	Rotonda.	Cupé
Madrid.	520	440	360	500
Manzañares.	459	479	299	259

DENTISTA MECÁNICO.

DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA,

PROFESOR DENTISTA MECÁNICO.

ofrece al público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitación, calle de San Fernando, (antes de la Feria), núm. 20.

Frecuente es en nuestros días la aparición de pomposos anuncios, en que se trata de fascinar con exageradas alabanzas propias; frecuentes también los alardes de extraordinarios conocimientos, que desmentidos se ven en la práctica. Este Profesor huye de ese estilo, y excusa esas recomendaciones, limitándose á ofrecer trabajos por él ya hechos bajo todos los sistemas conocidos, desde la reposición de un solo diente hasta una caja de dentadura completa.

En los diez años que lleva de ejercer tan difícil arte (al que se dedicó por sus anteriores conocimientos químicos y mecánicos), honrado con la confianza de muchas personas de la capital y de la provincia, ocasion ha tenido de vencer toda clase de dificultades, colocando piezas de todo género, sin ofrecerle obstáculos ni los raigones, ni cualesquiera otras deformidades de la boca. Los títulos, pues, con que cuenta y se recomienda, son trabajos anteriores, de los que ofrece muestras; y su aplicación y su constante estudio, impulsado por el deseo de llegar á la perfeccion en tan complicado y necesario ramo, que no se limita, como por algunos se cree todavía, á disimular un defecto visible. El dentista mecánico hoy proporciona ventajas de mas alta importancia. Sobre completar y perfeccionar los órganos de la pronunciacion, suple y reemplaza sin incomodidad los nuevos destinados á la masticacion, sin los que, á mas de la necesidad de privarse de muchas clases de alimentos, la digestion es penosa y consiguiente las mas veces la enfermedad del órgano mas necesario de la vida. El estudio de este Profesor en la colocacion de muelas y dientes artificiales, que establece con toda seguridad y sin molestia, le ha dado resultados que podrán conocerse y apreciarse por los certificados de personas competentes y por lo que otras de conocida verdad manifiesten por experiencia propia.

Ofrece á sus favorecedores darles á conocer los distintos sistemas y aparatos que se han empleado hasta el día; y ocupándose en la redaccion de una Memoria en la que se propone analizar esos sistemas, compararlos y deducir sus ventajas y sus inconvenientes, ofrece también hacer perceptibles unas y otros á cuantos le honren, facilitándoles un ejemplar de esa Memoria.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER.

De-de entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez los trabajos etc.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 43, á los Sres. Taconnet y Compañia, depositarios generales, y para la venta al por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguista, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo.



—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

calle de la Libreria núms 59 y 60. En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterias.

En Cádiz, bazar de camas inglesas, calle Murquia núm. 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, caires y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas armadas y remates dorados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 144 duros.

TAFLETT superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BITIDAS bruzas, almohazas, bañadas, sillas de montar y cadenas para llaves de caballos, tuerca para carruajes etc.

ECO ETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarlas.

PISIOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas REVOLVERS.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mampars, mecas y cómodas, altas, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas,

peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escotinas formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

CUADERNAS superiores con sus piedras.

JABON superior de Wimpson y de espuma; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.

LANTERNAS zinc y plomo en planchas y en tubos.

ALAMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior.

ALFILIBRES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

BRASELOS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cuclillos, tenedores y cubiertos superiores de metal y de bolsillo.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDO y ALIA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Libreria núms 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms. 35 á 49.

—VENTA. Se vende á plazos ó á censo la casa situada en la calle de las Cabezas núm. 17 esquina á la de Caldereros de esta ciudad. La persona á quien le acomode podrá avistarse para tratar de ella con don Manuel Ron que vive en la calle de Comedias, calleja de Barreda. 15 5

—VENTA. En la hacienda de olivar de la Castilla de los Ciegos, situada en el segundo tercio de Córdoba, se vende plantado de una de uva de muy buena calidad; el capital de dicha posesion está autorizado para entregar el número que se desee. 10-9

—QUINARIO DE LA PASION. Se vende á 2 reales en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 54. 4-4

—ARRENDAMIENTO. El de una casa núm. 47 antiguo y 162 moderno en la calle de la Feria, hoy de S. Fernando, de esta ciudad. D. Mariano Ferrer, su dueño, vive en frente de la administracion principal de Correos.

—VENTA DE PINOS. A legua y cuarto de esta ciudad, junto al arceife de la sierra, se vende una cantidad de pilos beneficiados de hacha. Darán razon en la casa número primero plazuela de la Trinidad. 1

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de primera clase de la Facultad de París, PARIS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19.

Este Jarabe, cuya base es el príncipio activo de la digital, se emplea de modo más ventajoso para curar la enfermedad del corazón y las diversas hidropesías, pues es á la vez un escitante sedativo y un energético diurético. Al mismo tiempo no fatiga el estómago como las demás preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo más dinámico.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido á adoptar este medicamento á casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los S^{rs} Profesores de la Facultad de medicina de P. ris: Andral, Bouillaud, Colliereau, Fouquier, Marjolin, Robert-Rostan, etc.

Resulta, en la docimacion de los egresos facultativos, que el Jarabe de Labelonye cura del modo más victorioso:

Las afecciones del corazón; Palpitaciones nerviosas, etc.

El hidrotorax ó hidropesía de pecho, ó cualquiera otra hidropesía general ó parcial;

Los catarros pulmonares, los reñtridos, las bronquitis, el asma nervioso, los romatizos fuertes;

La hemoptisis ó espumas de sangre;

Y la afonía ó extincion de voz.

Cada botella de Jarabe de Labelonye se halla revestida de rotulos de colores, sellada con una capsula y una caja azul, firmada por el inventor y acompañada de una instruccion.

DEPOSITO GENERAL, EN PARIS. Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 43 á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

—ACOJIDOS. En la dehesa de Campo-alto se admiten ganados acogidos desde primero de mayo próximo, y también se arrienda para desde San Miguel en adelante. En la casa núm. 26 de la calle de los Lebrados darán razon de todo.

—ALMONEDA. En la calle de la Ceniza núm. 17, la hay de varios muebles: por las mañanas de 10 á 2 y por las tardes de 5 á 3.

—PINTURAS. En el establecimiento de droguería de don Bartolomé Luque, calle Alminas núm. 11, se venden colores molidos, y bajo la direccion de un artista entendido, se pintan casas y muebles á precios módicos y á gusto de los dueños, contándose para ello con buenos oficiales. También se dota y se venden charles de todas clases.

Precios de los colores en masa, ó ya preparados para pintar. — Blanco al óleo alvayada de 1^a pure, á 3 rs. libra. Dicho porcelana, á 3 id. id. Azul celeste, á 5 id. id. Dicho ultramar, á 8 id. id. Verde Paris 1^a, á 8 id. id. Dicho 2^a, á 6 id. id. Dicho compuesto, á 4 id. id. Amarillo cromo, á 6 id. id. Dicho esmalte, á 5 id. id. Plomo, á 5 id. id. Negro, á 5 id. id. Encarnado minio, á 5 id. id. Cádiz, á 2^a cuartos libra. Ubral copal, á 10 rs. libra. Dicho con aceite, 10 id. id. Dicho de grasilla y espíritu de vino, á 9 rs. libra.

—ARRENDAMIENTO. En el lugar del Soldado, al pago de las Ermitas, se arrienda por la temporada de primavera el piso principal, que contiene, cocina, comedor, sala de asistir con chimenea francesa y dos dormitorios, todo acristalado y amueblado; á quien le acomode podrá tratar de su ajuste con su dueño que vive calle Alcorral núm. 4.

—VENTA. En subasta privada se venden las casas núms. 14 y 16 calle de Escobanias (hoy del Ayuntamiento), pertenecientes á la testamentaria de don Manuel Llorente y Fernanlez, cuyas fechas se están reedificando. El acto tendrá efecto el día 20 del presente mes á las 12 de su mañana en casa de don Vicente Aguiar y Hoyo, calle de Fernando Colon núm. 17, antes de la Ceniza. 4-1

—REALIZACION. En la calle de S. Fernando núm. 56 se realiza por tres días un gran surtido de libros en custodia á precios muy arreglados. 3-1

—PERDIDA. A quien se hubiere encontrado un perro pechon inglés, color de tabaco, mosqueado en sus extremidades, se le estimará lo presente en la casa núm. 17 plazuela de Sta. Catalina, donde se le gratificará.